

Escala Crítica/Presente, Ventanasur, Horay20noticias, Avance

*Para el 2024 contará Morena con más de la mitad de los estados *La oposición necesitada de una revisión profunda de su objetivo

*Muñoz Ledo: una larga y accidentada pérdida de la escala del poder

Víctor M. Sámano Labastida

LAS ELECCIONES de ayer domingo ampliaron la base territorial de Morena, la coalición-movimiento fundada por Andrés Manuel López Obrador. Hasta antes de estas votaciones tenía bajo su mandato directo a 17 estados, y uno más (18) si contamos a Morelos que, aunque su gobernador está afiliado al Partido Encuentro Social (sin registro), en realidad la votación fue para el lopezobradorismo en 2018.

Como resultado de su primera incursión en la disputa presidencial, Morena logró –gracias a la figura de AMLO- adjudicarse también en 2018 los estados de Chiapas, Tabasco, Veracruz y la Ciudad de México, a los que sumó, en 2019, Puebla por comicios extraordinarios.

La mayor cosecha de estados fue para el lópezobradorismo en 2021, que, si bien redujo su presencia en las diputaciones federales, aumentó el número de sus gobiernos locales. En esa ocasión, la coalición de Morena logró sumar los estados de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

PRI Y PAN, UN RETROCESO ACELERADO

Todavía pasadas las votaciones del 2018, el PRI podía ufanarse que aunque no tuviera el gobierno de la República sí era “primera fuerza” a nivel territorial: gobernaba 12 estados, mientras el PAN tenía 10, Morena con seis (siete contando el caso ya referido de Morelos). Pero pasadas las votaciones del 6 de junio de 2021 el PRI perdió ocho, para sólo contar con 4; el PAN perdió 2, quedándose con 8, y el PRD tuvo que dejar ir la única que tenía (Michoacán). Todavía MC conserva dos entidades.

A partir de la toma de posesión de los gobiernos estatales surgidos de las votaciones del 2021, Morena pasó a tener la administración estatal de más de 56 millones de habitantes (44.83% de

la población nacional); el PRI, 27 millones 300,000 (un 21.71%) y el PAN poco más de 23 millones (18.44% de la población). Aunque a los morenistas habría que sumarles los 2 millones de Morelos.

El PMC tiene la administración estatal de Nuevo León y Jalisco, que suman 14 millones de habitantes; en tanto que el PVEM –con el registro de Juntos Haremos Historia-, gobierna San Luis Potosí, con poco más de 2 millones de habitantes.

Este mapa cambiará en cuanto asuman los gobernadores surgidos de las votaciones del domingo, con mayor ventaja para el lopezobradorismo.

El año próximo habrá otras dos elecciones más previas a la contienda presidencial del 2024. Se votará por el nuevo gobierno de Coahuila –poco más de 3 millones de habitantes-, en manos todavía del PRI, y por el del estratégico territorio del Estado de México, aún también bajo dominio del tricolor. Estratégico no sólo por su ubicación conurbada con la capital del país, sino también por el número de sus pobladores (16 millones), su actividad económica y la existencia de una poderosa cofradía política.

Puede adelantarse que además de lo que significa que López Obrador tenga la Presidencia de la República, Morena contará con una cobertura territorial de gobiernos estatales de más de la mitad de la población. La oposición está frente al desafío de definir su meta y sólo así también podrá definir su ruta.

EL ADIÓS DE PORFIRIO

DESDE enero de 2020 Porfirio Muñoz Ledo anunció: “Hoy puedo decir que hemos dado un salto hacia atrás de 30 o 40 años, y lo puedo decir porque yo lo viví. Yo no me voy de Morena, Morena se sale de mi corazón.” Por eso resultó extraño que buscara la dirigencia de Morena a finales del 2020, empresa en la que fue derrotado en una encuesta por Mario Delgado. Posteriormente se alejó de esta organización y en diciembre de 2021 se anunció que colaboraría con Dante Delgado para el “diseño programático” de Movimiento Ciudadano, partido que le entregó la “Medalla Benito Juárez”. Pocas semanas después, a finales de enero del 2022 él mismo realizó un confuso anuncio sobre una supuesta oferta de AMLO para ser embajador en Cuba.

El jueves 2 de junio de este año su rompimiento con AMLO y con Morena se convirtió en un camino sin regreso: en la plenaria de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL), afirmó que el presidente López Obrador tiene un “contubernio o alianza con el narco”. En la asamblea de esa organización (COPPPAL), en la que habló Muñoz Ledo fue reelegido como presidente Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente del PRI, quien en fechas recientes ha estado bajo escrutinio público por una serie de denuncias

AMLO: una constante acción por el control territorial; la oposición en creciente rezago

Escrito por Editor

Lunes, 06 de Junio de 2022 00:39 -

y réplicas sobre su conducta como político.

Como se sabe, López Obrador respondió en su conferencia matutina al dicho del ex diputado por Morena: “Es realmente muy corriente, muy vulgar todo esto. Lo lamento porque el licenciado Muñoz Ledo me conoce muy bien y se atreve a sostener de que el gobierno tiene vínculos con el narcotráfico, es un juicio sin fundamento, temerario”. Es, en efecto, un tema muy delicado.

AL MARGEN

EN LA COMPETENCIA por el poder ningún político que pretenda pasar a la historia como estadista puede dinamitar al país, en la nave vamos todos. (vmsamano@hotmail.com)